

電子カルテが始まつた

はじめに　当院の電子カルテへの本格的な取り組みは2年前から開始されました。当初案では、3年かけて3段階での電子カルテ導入でしたが、この計画は途中で、9月1日電子カルテ一括導入という方針に変更となりました。現在、電子カルテは我が国の病院の約18%で導入されています。

電子カルテ導入の理由　今回、電子カルテ導入を考慮した背景にはいくつかの状況があります。米国では、医療過誤防止のためには、電子カルテは必須の事項であり、導入していない病院では、そのことにより医療過誤が生ずる旨を、掲示しなければならないときまりがあるようです。また

当院の電子カルテへのはじめに、当院の電子カルテへの本格的な取り組みは2年前から開始されました。当初案では、3年かけて3段階での電子カルテ導入でしたが、この計画は途中で、9月1日電子カルテ一括導入という方針に変更となりました。現在、電子カルテは我が国の病院の約18%で導入されています。

国内の多くの企業ではIT化が進んでいて、医療の分野が最も遅れていると言われています。医療事故防止と患者さんへのサービス向上という観点から電子カルテの導入を決めました。

これまでの経緯　当院には将来計画会議があり、その一環としてITシステム作業部会を立ち上げました。谷川副院長が部会長となり、昨年1月に第1回目の会合が開かれました。現在まで20回を超える会合が開催され、業者の選定、ワーキンググループの設置、職員への説明会等を行いました。これまでパソコンに触れたことのない職員にも講習会を開き、

本年4月より作業は急ピッチで進み、開発研修室を旧管理部に設置し、マスターやコンテンツ作りが、昼夜を問わず行われました。医師をはじめ各職員が、開発研修室での電子カルテ研修に、多くの時間を費しました。

電子カルテの意義　良い点として1つ目は病院スタッフの患者情報の一元化・共有化があります。患者さんの医療情報はサーバーの中に保存されていて、パスワードの入力によりその情報を閲覧することができます。また同一の画面でスタッフ同士が治療方針等をディスカッショングできます。

終わりに　電子カルテの開始当初、患者さんは様々なご不便をおかけすることが予想されます。これまで電子カルテを導入した施設の報告では、時を経るに従い、多くの利点が現れてくるようです。患者さんの利点を第1に整備を進めています。ご理解とご協力を願います。

す。2つ目はどこにいてもパソコンがあれば、患者さんの状態を把握でき、それに従つて適切な指示を出せます。3つ目は指示の間違い、指示の出し忘れ、薬の誤投与や過量投与の防止などが可能です。4つ目は会計待ち時間の短縮が図れます。欠点としては、多額の初期投資と維持管理費、医師・看護師の業務量の増加、診察までの外来待ち時間の増加などがあります。

今年の暑さは、少なくとも我々は故私たちは天真爛漫に「暑い夏だな」とは言えなくなつてしましました▼九月が来て、必死で秋の気配を探し、涼とか冷とかいう文字に安堵します。「草花を画く日課や秋に入れる（正岡子規）」「もの置けばそこに生まれぬ秋の蔭（高浜虚子）」▼今夏は木々を枯らし、雑草すらも焼きましたが、良くしたものでこのところの雨で息吹を吹き返し、秋の花野も実りの田も例年どおりの色づきを見せてています。

猛暑がようやくその攻勢を



リハーサルのようす

弛め、天気予報を伝えるアナウンサーが、まるで自分の手柄でもあるかのように、明日の涼しさを伝えています。今年の暑さは、少なくとも我々は故私たちは天真爛漫に「暑い夏だな」とは言えなくなつてしましました▼九月が来て、必死で秋の気配を探し、涼とか冷とかいう文字に安堵します。「草花を画く日課や秋に入れる（正岡子規）」「もの置けばそこに生まれぬ秋の蔭（高浜虚子）」▼今夏は木々を枯らし、雑草すらも焼きましたが、良くしたものでこのところの雨で息吹を吹き返し、秋の花野も実りの田も例年どおりの色づきを見せています。

猛暑がようやくその攻勢を

四季おりおり

J A長野厚生連安曇総合病院

きずな

第247号

発行所:〒399-8695
北安曇郡池田町池田3207-1
TEL(0261)62-3166代
J A長野厚生連安曇総合病院
発行責任者:院長 中川真一
編集:きずな編集委員会
<http://www.azumi-ghp.jp/>

事務長就任にあたつて
——糊の如く——



事務長
矢野口 陽一

このたび、7月1日から事務長を拝命いたしました矢野口陽一と申します。私は安曇野市穂高の出身で、1972年に安曇病院に就職し35年目になります。したがいまして、この病院この地域での経験が唯一です。そういう意味では、井の中の蛙[。]といつても良いかもしません。今、医療制度変革の時期にあって病院の経営は日増しに難しくなってきました。このような時期に私のような「蛙」で大丈夫かと自問の日々ではあります。私はこの34年間病院の歴史と共に歩んだことによつて職員はもとより、安曇総合病院を支えていただいた多くの先輩方を始め地域の人々と長い交わりをさせていただいたことが今大きな支えであり宝物でもあります。したがつて地域の事情や歴史的な背景を踏まえながら将来を展望してゆ

理部の体制も一新し、長年私と一緒に管理部で汗を流した小野澤幸一総務課長が事務次長に就任しました。小野澤事務次長は地元池田町出身で地域の人々から大きな信頼を寄せられています。当院の中では古株の二人がこの重責を担うことの意味を考えた時、我々に課せられた使命は地域住民と病院の信頼関係がより強固なものになるよう両者の接着剤つまり「糊」となつて作用せよということのように思われます。中川病院長が提唱する「安曇野ホスピタリティ」の創造と日本を代表する病院となるよう気概を胸に職務に励んで行きたいと思います。

当面の課題は電子カルテの導入です。9月1日からカルテが「電子カルテ」になりました。つまり、診察の時医師が患者さんの病状や検査の指示、くすりの処方など紙に記録していましたが、紙ではなくコンピューターの画面に記録していく方式になります。このことによつて、書き方が標準化され、個性豊かな手書き文字

もタイプ文字になり読み易くなることから、医師の指示を正しく受け取り実施することができます。これまでのように、医師がカルテを見たい時に、都度取り寄せる必要はありません。端末機が診察室や病棟に配置され必要な時には、いつでも見ることができ、タームリリーに指示を出すことができます。診療の記録を蓄積することにより、過去のデータとの比較もこれまで以上に分かりやすく説明できるようになります。また安心安全な医療を提供するため、皆さまの方の大切な医療情報は谷川副院長を中心に医療情報に係る様々な職域から参画した医療情報管理委員会を設け医療情報の管理保全に努めてまいります。新しいシステムの導入で患者さんがスムースに受診できるよう周到な準備を重ねてきましたが、軌道に乗るまでご迷惑をおかけする面もあるうかと思います。わからぬことがあります。皆さま方のご理解とご協力をお願いいたします。

ひ
と
い
ご
と

看護部 古畠 恵美子

今年の夏は40度を超える日

は着実に「おばさん化」して
いる。

誰でも当たり前のように時間がかかるかのように思う。私はもうあり、とりわけ厳しい日が続いています。あれつちょつ

と前まで春だつたのに…。
も…しかしそうでなかつたら…

最近思う事、一日一日が早 時間に使われているような毎

田ですか。これからは少しでも自分で時間を使おうぞ!!といふ

あれもこれもと思い巡らして
う意気込みでいきたい。熱し

は体の疲れに負ける日々。訪
やすく冷めやすい私。いつま

「間先の年配の方に一
五〇才、六〇才
になるともつと早いから」と
秋ですネ。

“高校生の看護体験”の中で“看護師を決意

看護部長 薄井百子

“高校生の看護体験”の中で「看護師を決意」

看護部長 薄井 百子

高校生の「一日看護体験」を当院では7月27日に実施いたしました。大町北、白馬、塙尻の高校から8名の参加があり、病棟を中心に、患者さんの身体清拭や血圧測定、食事介助など、実際に患者さんのお世話を歩いていただきました。超高齢化社会に向って、時代は看護師や介護職を必然的に求めています。今の高校生が一人でも多く看護師になつていただけたら…と願いつつ、高校3年生になり進路をしつかりと決める時期になり、今日の体験はとてもよい経験になりました。と決意をのべてくださいました。これらの若い人たちに男女を問わず「看護の道」を目指してほしいと切に願うばかりです。

今年の夏は40度を超える日もあり、とりわけ厳しい日が続いています。あれつちよつと前まで春だったのに…。最近思う事、一日一日が早い、一年が早い、10年一昔というふうが、昔に感じられない。あれもこれもと思い巡らしては体の疲れに負ける日々。訪問先の年配の方に「50才60才になるともつと早いから」と

ひとりごと

看護部 古畑 恵美子

今年の夏は40度を超える日

誰でも当たり前のように時間があるかのように思う。私も…しかしそうでなかつたら…時間に使われているような毎日ですが、これからは少しでも自分で時間を使うぞ!といふ意気込みでいきたい。熱しやすく冷めやすい私。いつまで続くか…。あつという間に秋ですね。

き す な

職場紹介

健康管理課
主任 保尊 秀彦

健康管理課では以下の健診をおこなっています。

【日帰りドック】

朝8時から12時までに、肺がん・胃がん・子宮がん・生活習慣病などの基本的な検査を行います。

【一泊二日ドック】

朝8時から翌日の昼まで、一日帰りの検査項目に加え、肺機能検査・糖負荷試験検査・腹部超音波検査・歯科口腔外科診察・眼科診察等が受けられます。

【脳ドック】

脳動脈瘤や脳腫瘍の早期発見、動脈硬化性病変のチェック、認知症の早期発見と予防を目指しています。

その他にも肺がん、乳がん、子宮がん検診、集団健康スクリーニングをはじめ様々な健診をおこなっています。お知り合い、ご家族の方などお説い合わせのうえ、ご一緒に受診してみてはいかがでしょうか。健康管理課一同、皆さ

まの受診をお待ちしております。

【PET/CT検診】

今年度からJA長野厚生連に「長野PET・画像診断センター」が新設されました。PETとは、微量の放射性物質ポジトロン(陽電子)と



健康管理課のメンバー

トピックス・アズミ

▼7月25日～26日、美麻中学校の生徒が来院し職場体験を行いました。

▼7月27日、高校生8人が来院し1日看護体験を行ないました。

▼8月2日、精神科公開講座を開催し、北信圏域障害者相談センターの福岡寿所長を招きました。

【誰にでもわかる自立支援法】と題して講演が行われました。

▼8月23日～24日、松川中学校の生徒が来院し職場体験を行ないました。

▼8月24日、第16回栄養勉強会を開催し、北アルプス広域連合の八田幸子保健師を招き、「介護保険制度と栄養ケア」と題して講演が行われました。

編集後記

今夏、連日35度を超える猛暑日でしたが、ずいぶん涼しくなつきましたね。これからは、夏場に落ちた食欲(?)を回復するよう、たくさん美味しい物が出でます。何を食べても美味しいです。これに対しPET検査は「がん」など体の中で活発に活動している細胞を画像化して表すことができるため、8mm程度の「がん」でも発見できる場合があります。

医師の紹介、検診としても受けられます。詳しくは0120-780-3336へお問合せください。

ボランティアコーナー

人間ドックのお申し込み・お問い合わせ

安曇総合病院 健康管理課

TEL 0261-61-1181 (直通)
FAX 0261-62-6288 (直通)

安曇総合病院ホームページ

URL <http://www.azumi-ghp.jp/>

ゆきとどいた看護をするために

看護師募集!!

お問合せは看護部長まで

ました。

蜂の巣が多く、蜂に刺された方もいたとのこと。思いのほか危険な草むしりとなつてしましました。皆さん、暑さと危険の中で本当にありがとうございました。また、北側駐車場の沿道にボランティアの方が菊を植えてくださいました。ボランティアの皆さん、いつも本当にありがとうございます。

安曇総合病院理念

私たち、事業活動を通じJAグループや地域の関係機関と連携し、豊かな地域づくりに参画します。

私たち、皆さまとともに病気の予防と早期発見につとめ地域の健康増進に貢献します。

私たち、安定した運営基盤のもとに医療内容の充実と療養環境の改善につとめ、皆さまに信頼される病院づくりをめざします。

| 基本方針 |

。皆さまが満足できる適切で安全な医療の提供につとめる。
。皆さまの権利とプライバシーを尊重する。
。皆さまへ十分な説明をし、理解と同意をいただくことを全ての医療活動の前提とする。
。近隣医療・福祉施設と連携し、地域医療・福祉の充実につとめる。
。地域のニーズに即応できる救急医療体制の整備充実につとめる。
。在宅医療支援活動の増進につとめる。
。保健予防活動に積極的に取り組み、地域の皆さまの健康増進に貢献する。
。病院職員の健康・福祉の増進につとめる。
。適切で明確な病院運営方針を策定し、その実現につとめる。
。厚生連の諸活動やその他の文化・研究活動に積極的に参加する。

《担当医表》

平成19年9月

	月	火	水	木	金	土
内科	内科(一般)初診 久野	東方	川上	岡田	早野	林田
	内科(一般)再診 (予約制) 川東林	川上 岡林	早東 野方	川上	中川(9時30分~) 林田	早野 岡田
	循環器科 東方	池田(信大)	東方	村山(信大)	元木(信大)	
	呼吸器科 花岡(信大)	岡田		岡田		信大
	神経内科 中川(9時30分~)	浅野	中川(10時~)	林田 (紹介患者さんのみ)		林田
	血液内科	川上	川上			
	消化器内科 久野		久野			
精神科	専門外来			一條(肝臓) 上條(腎臓)		信大 (リウマチ・膠原病)
	精神科 村鬼長吉	田頭村 中長	田頭(午前) 村村(午前)	竹鬼内 中古村 田頭(午後) 中村(午前)	中長 古村 田	村鬼長吉 田頭村 中長 吉(信大)
	心療内科 夜間診療(予約制)					
小児科	午前 信大原	保刈 (原)	原 (保刈)	保刈 (原)	原又は保刈	信大 (原又は保刈)
	午後 特殊外来(予約)	乳児検診(予約)	内分泌外来(第3週) (予約)	慢性疾患(予約)	慢性疾患(予約)	
外科	一般外来 花岡(午後)	佐藤	佐藤	金谷	金谷	佐藤
	呼吸器外科 伴縁也 (受付15時30分まで)			花岡 伴碧 (13時から診療)		花岡
	形成外科 信大(乳腺) (受付10時まで)(第1・3・5週のみ)		藤森(乳腺) (受付10時まで)		信大(甲状腺)	
	乳腺内分泌外科 最藍柴王 (受付9時30分まで)	上葉田子 (受付9時30分まで)	谷川 森柴橋 (信大)	最藍柴王 上葉田子	谷川 最森烟 (信大)	(輪番)
皮膚科	皮膚科 芦田(信大)		河内(信大)		太田(由) (第2・4・5週のみ)	太田(由)
			石塚(信大)			
泌尿器科	産婦人科 信大	曾根原	信大		信大	
	眼科 太田(い)	今井	検査・処置 (外来休診)	太田(い)・今井 (午後コンタクトレンズ要予約)	太田(い) (受付10時まで)	今井
耳鼻咽喉科		信大 (14時から診療)			信大 (14時から診療)	信大 (受付11時まで)
	放射線科 信大			信大		
麻酔科	麻酔科 (受付11時まで)	松本	松本	松本	松本	松本
	リハビリテーション科 緒方	王子	中川	中川	柴田(緒方)	
歯科口腔外科 中嶋・林	中嶋・林 信大(午後)	中嶋・林	中嶋・林	中嶋・林	中嶋・林	中嶋・林

☆第2・4・5土曜日(9月8日・22日・29日) 祝日(9月17日・24日)は休診です。